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这么小的年龄就加入省级作协，实现无
数文学爱好者难以企及的梦想，徐毅真有如
此能耐？他发表的作品是否由家长代笔？
他加入作协是否“拼爹”的结果？记者对此
进行了相关调查。

徐毅的爸爸说，一次偶然的机会让他发
现了儿子文学方面的灵气。“在徐毅6岁的
时候，有一次老师布置了‘假如’的作文题
目，我发现他写出来的诗歌很有感觉，我本
人又爱好文学，于是开始让他每天读一篇童
话和一首诗，每周写一首诗，题目自拟，自由
发挥。他丰富的想象力总能给我带来惊
喜。”徐爸爸说。

徐毅的班主任张晓琼也表示：“这个孩
子的想象力特别丰富，在他的作文中，月亮
会张大嘴巴，小动物、小花、小草会说话，读

起来童趣盎然。”记者随手指向一棵绿树问
徐毅想到了什么，他回答：“我想到了一个穿
绿色裙子的女孩。”

“徐毅的手稿我都保存得好好的，这些
作品都是他自己写的，我不可能为他代笔，
那只会害了孩子。我只是他的一名‘校对
员’和‘打字员’，帮他打打字，修改一下原
稿中的错别字而已。”徐爸爸说，他没有任
何背景，只是一名普通的员工，徐毅能加入
作协完全是靠自己的实力。

重庆市作家协会主席陈川26日接受记
者采访时表示，在批准徐毅加入作协前，作
协曾对他的作品进行审查，认为他的作品符
合加入作协的要求。“重庆市作协章程对入
会会员没有年龄限制，徐毅完全符合加入重
庆市作协的标准。”陈川说。

重庆9岁孩子徐毅加入作协引热议
其父亲称没有代笔，没有任何背景，孩子全靠自己

□新华社重庆12月28日
电（记者 赵宇飞 韩振）

近日，重庆 9 岁男
孩徐毅加入重庆市作家
协会引发社会热议，一
些人对他表示赞赏，另
一些人却质疑：他发表
的作品是否由家长代
笔？他加入作协是否

“拼爹”的结果？

日前，重庆市作协宣布批准9岁的徐毅加
入作协，他因此成为该作协成立以来最年轻的
会员，也成了“史上最年轻的省级作协会员”。

据了解，徐毅已经出版个人诗集《梦落
花》，并在国内顶级诗歌刊物《诗刊》上发表
了组诗《雨是伤心的云》，这是《诗刊》创刊55
年来首次用小学生的组诗作为头条。

该消息被媒体报道后，迅速成为社会关
注的热点。重庆市民王晓东称赞，这么小的
孩子就有这么高的成就，只能说是天才。这
对孩子们来说，可以好好激励他们努力学习。

但是，也有一些人对此心生疑问。网民
“巧儿”说：“徐毅绝非普通人家的孩子，说不
有什么背景呢！”网民“菜头东乡人”质疑：

“这些发表的作品是孩子本人写的，还是由
家长代笔的？”

9岁男孩加入省级作协引质疑

一些人担心，让孩子9岁就加入作协，是
否在拔苗助长？过早成名对孩子的成长是
否会带来负面影响？徐毅会不会成为下一
个“方仲永”？

“我们希望他把文学创作当成课外爱
好，不要失去童心，家长更不要给他的未来
刻意确定一个‘文学家’的目标，毕竟他现阶
段最重要的任务是全面地学习知识。”陈川
提醒说。

对此，徐爸爸表示，让徐毅加入作协仅
仅想让他有机会跟文学前辈接触，接受更多
高人的指点，绝不会出现类似“方仲永”的情
况。“将来会不会让孩子走文学创作之路，我
会充分尊重孩子个人的意见。其实文学只
是他诸多爱好之一，他数学成绩也很优秀，
而且他现在的理想是当科学家，而不是文学
家。”徐爸爸说。

张晓琼老师说，徐毅所在的学校比较注
重培养孩子的综合才艺，很多孩子都有“一
技之长”。徐毅爱好广泛，喜欢读书，还喜欢
科学小制作，会吹萨克斯，擅长写作，“但他
从不炫耀，表现得很谦逊”。

西南政法大学心理咨询中心主任王安
白教授认为，在没有任何强加意志的情况
下，孩子享受文学创作的过程并且早早成
名，会给其他人作出正面示范，从这个角度
来说是好事；但是出名也会成为一种心理负
担，很多人都无法克服，从这个角度来说又
不是好事。培养孩子的关键，在于各方都要
尊重孩子的天性和爱好，善于因材施教，切
忌拔苗助长，更不要把他人的意愿强加在孩
子身上，否则再好的苗子也成不了才。

勿让过早出名成为心理负担

家长否认有背景，称孩子全靠自己
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